

# Conseil d'école du premier trimestre

Mardi 15 octobre 2019

<u>Enseignants</u> Madame CHENARD enseignante GS Madame DE FREITAS enseignante PS Madame MICHEL enseignante MS et directrice	<u>Parents élus</u> Monsieur AUSSEUR Madame BA Madame NAVEAU Madame RAQUEL
<u>Responsable ATSL</u> Madame HANNI	<u>Responsable RIS</u> Monsieur BIGOURIE (absent)
<u>Représentant mairie</u> Madame GAMBIASIO (absente)	

La séance s'ouvre à 18h10.

Présentation des différents participants et rappel du fonctionnement du conseil d'école notamment les rôles de titulaire et de suppléant.

## 1. Bilan rentrée : structure, effectifs, point sur l'équipe pédagogique (enseignants/animateurs)

A ce jour, les effectifs sont de 73 élèves répartis en 3 classes de simple niveau.

23 élèves en PS

25 élèves en MS (dont 1 arrivée suite à un retour sur secteur après une année de PS à Thorez maternelle)

25 élèves en GS (dont 1 nouvelle élève suite à déménagement sur Ivry)

Equipe enseignante 100% féminine avec deux enseignantes à temps partiel en PS : Madame DE FREITAS les lundis, mardis et jeudis et Madame DOUFAR les vendredis

Au niveau des agents, Sophie chez les petits, Sandrine chez les moyens les matinées jusqu'à la récréation.

Au niveau des animateurs : Nadia et Sarah chez les PS

Au niveau des MS/GS, Gisèle, Namorie et Catherine

Le matin, David en fixe et un animateur titulaire qui tourne.

## **2. La sécurité à l'école : Vigipirate, PPMS, exercice incendie**

**Les consignes du plan Vigipirate** sont toujours aussi strictes que l'an passé sur les entrées, sorties des familles dans l'enceinte de l'école. Nous maintenons l'ouverture des portes 10 minutes avant le début du temps scolaire et 5 minutes avant la fin afin de permettre aux familles ayant des enfants sur Thorez d'avoir un temps pour chaque enfant. Les portes de l'école ferment à 8h30 et les enfants retardataires sont accueillis par un agent municipal et amenés dans les classes. Il y a encore beaucoup trop de parents qui arrivent tardivement le matin rendant plus difficile l'accueil et la séparation notamment en PS.

**Les exercices d'évacuation** : prévention en cas d'incendie : 2 ou 3 par an.

Nous avons réalisé fin septembre le 1<sup>er</sup> exercice où enfants comme adultes étaient prévenus. Cet exercice s'est bien déroulé : temps de réalisation satisfaisant dans le calme !

**Le PPMS** : Nous avons réactualisé nos protocoles PPMS risques majeurs et attentat-intrusion en y intégrant les nouveaux collègues. Nous avons fait un premier exercice commun à tous les établissements scolaires de la ville le 7 octobre en présence des parents accueillis dans la cadre des semaines ouvertes aux parents et des agents. A noter que le signal de déclenchement n'a pas été entendu par la classe de PS lieu de déclenchement par sifflet à modifier de la classe de MS au couloir (testé pour fin d'alerte entendue de tous). Cet exercice nous a permis de cibler à nouveau les dysfonctionnements dans la mise en sécurité des lieux de confinement : absence de verrous sur les portes de la BCD, du dortoir (côté classe) et du bureau de direction (coté classe) ... Une demande d'intervention a été de nouveau faite à la mairie.

Nous ferons un exercice PPMS risques majeurs au deuxième trimestre.

**Sécurité aux abords de l'école** : Malgré les demandes faites par les parents et par le conseil d'école, aucun affichage ou panneaux de prévention n'a été ajoutés aux abords de l'école. Nous allons relancer nos demandes auprès de la mairie.

## **3. Le règlement intérieur :**

Le règlement intérieur pour l'année 2019/2020 est présenté et voté à l'unanimité. Il sera distribué dans les cahiers de liaison et à signer par toutes les familles à la rentrée.

## **4. Les projets pédagogiques**

**Equipe enseignante :**

- **Projet Découverte d'auteurs de littérature jeunesse** Cette année nous travaillons de nouveau sur un projet commun aux trois classes fil conducteur de notre année. Progression commune de lecture en réseau d'auteurs d'albums de littérature 7 auteurs échelonnés sur les 5 périodes. Nous allons mener en parallèle un travail avec une plasticienne pour lier le travail d'illustration de ces auteurs avec le développement

durable et le recyclage. Nous utiliserons des matériaux de récupération pour des compositions plastiques. L'intervenante viendra sur 10 séances d'une heure par classe étalé de décembre à juin. Des affichages, des expositions, des sorties, des productions plastiques, et musicales seront réalisés pour que chacun puisse montrer son travail aux familles comme aux camarades. Nous organiserons plusieurs temps forts tout au long de l'année : la chorale et marché de Noël, des sorties au musée (Closerie Falbala, CREDAC, Mac Val) et une exposition et chorale en fin d'année.

- **Projet "Ecole et Cinéma" en partenariat avec Le Luxy**

Dans le cadre de notre projet culturel, nous avons choisi un point d'entrée par le cinéma: nous poursuivons nos sorties régulières au Luxy notamment dans le cadre du dispositif maternelle et cinéma qui nous permettra outre la projection de bénéficier de plusieurs animations en lien avec les films vus.

De plus, nous réitérons la réalisation d'un film d'animation de A à Z : écriture du scénario, réalisation des personnages et des décors, bruitage... avec une projection du film au Luxy prévue pour le samedi 16 mai. Notre première séance de travail démarre en novembre.

- **Ecole ouverte aux parents :**

Nous accueillons comme chaque année les parents dans les classes de l'accueil du matin jusqu'à la récréation depuis le lundi 7 octobre et jusqu'aux vacances. Beaucoup de parents se sont inscrits (une quinzaine par classe) dans ce dispositif et sont contents et rassurés de découvrir le déroulement de la matinée, le fonctionnement de l'école, l'organisation du travail des élèves...

Les enseignants continueront au cours de l'année scolaire à accueillir des parents pour des ateliers en classe, des sorties, et des accompagnements réguliers (notamment le gymnase avec les MS/GS le jeudi matin).

- **Projet "Oralisation d'albums de littérature jeunesse" dans le cadre de la liaison Ecole/collège**

Nous reprendrons cette année le travail avec le collège autour de l'oralisation d'un ou plusieurs albums travaillés en classe. Nous travaillerons encore avec Madame GUARREL une professeure de français au collège WALLON mais n'avons pas encore déterminé avec quelle classe. Le projet est en cours de montage

- **Projet danse avec Mathilde**

Mathilde l'intervenante théâtre qui a travaillé avec nous l'an passé va revenir pour 7 séances d'initiation à la danse. L'idée est de développer l'expression corporelle des élèves en parcourant les sensations provoquées par les découvertes d'un jeune aventurier (être dans l'eau, sur le sable chaud, marcher sur la banquise, nager avec un banc de poissons...) et de les mener ainsi à la danse.

Chaque séance se déroulera dans un univers précis avec des musiques choisies (la mer, les airs, la forêt, le désert...).

## **Sorties et évènements à venir**

Photographie individuelle le 4 novembre

Chorale et marché de Noël : le jeudi 19 décembre à partir de 18h30

Sport au gymnase tous les jeudis matin pour les MS et GS

## **Equipe CDL**

Le projet pédagogique du CDL cette année pour l'accueil du soir s'intitule « les différentes couleurs de l'arc en ciel ». Les enfants vont travailler sur les nuanciers, le mélange de couleurs à travers plusieurs activités, recherches documentaires, lectures, chansons proposées par les animateurs

Pour le mercredi et les vacances scolaires, l'équipe de Prévert travaille sur le projet de l'équipe de la maternelle Thorez où sont accueillis les enfants.

## **Projet partenarial**

- Travail autour du développement durable et du recyclage
- Création d'un mur musical avec des objets de récupération
- Création d'un mur végétal avec des contenants détournés
- Utilisation pour des productions plastiques de matériaux de récupération
- Initiation au tri des déchets
- Sensibilisation aux geste écocitoyens (attention à l'eau courante, lutte contre le gaspillage alimentaire...)

Nous partagerons plusieurs sorties communes permettant une cohérence des ateliers proposés sur les temps scolaires et périscolaires et une ré exploitation des apprentissages par les deux équipes.

## **5. La coopérative scolaire**

A ce jour, le compte de la coopérative présente un solde positif d'un peu plus de 2 000 euros. Le premier appel de coop est en cours (date de limite de retour en fin de semaine).

Les recettes d'argent à venir proviendront des ventes de photographies ainsi que celles du marché de Noël. Nous avons obtenu un financement de 1 000 euros de l'Education Nationale pour notre projet d'intervention de la plasticienne. Nous allons solliciter également une subvention auprès de la mairie dans le cadre de notre projet partenarial.

Les dépenses à venir sont les frais liés aux sorties et à l'achat de matériel et aux intervenants pour la concrétisation des différents projets de l'année, les prises en charge partielles des billets pour les sorties cinéma, les abonnements à l'Ecole des loisirs pour les 3 classes et des achats de matériel éducatif (jeux...)

## **6. La communication entre parents élus et familles**

Les parents élus souhaitent mettre en place un système de communication et d'échanges avec les familles de l'école plus fonctionnel. Ils communiqueront à l'équipe enseignante une adresse mail à distribuer aux parents par l'intermédiaire des cahiers de liaison et à publier sur le blog pour faciliter les échanges.

Le prochain conseil d'école est prévu en mars.

La séance est levée à 19h30.